

Cumpleaños El Rey celebra oficialmente sus 70 años. Cerca de 500 invitados acompañarán esta noche a don Juan Carlos en una cena en el Palacio del Pardo.

Cambio climático Greenpeace apuesta por la agricultura. La organización sostiene que si se cambia el modelo agrícola ganadero, la agricultura puede convertirse en un sumidero de carbono.



Manuel Fraga.

El PP quiere desandar la legislatura

PRECAMPAÑA. La postura de confrontación que mantiene el PP con el actual Gobierno no es sólo una estrategia preelectoral, sino la base de su programa, a tenor de las declaraciones realizadas ayer por su presidente fundador Manuel Fraga. El senador popular insistió en una entrevista concedida a Tele5 en que "lo que hay que hacer es eliminar el actual Gobierno" y en especial la ley del matrimonio homosexual. Más contenido en su discurso se mostró el líder popular, Mariano Rajoy, quien aseguró que no se dedicará a "revisar todo" lo que ha hecho José Luis Rodríguez Zapatero como, a su juicio, hizo el Ejecutivo socialista en 2004, sino que "ponderará qué derogar y qué no".

El aspecto que aún no tiene claro Rajoy es el de sus escuderos, ya que el líder popular no comunicará hasta el día 17 -tras la reunión del Comité Electoral Nacional del partido- si cuenta o no con Alberto Ruiz-Gallardón, alcalde de Madrid, en su lista electoral. **A. M.**

Cádiz



El chatarrero *New Flame*, encallado desde agosto.

El rescate del buque llevará unos meses

ACCIDENTE. Las labores de rescate del navío encallado en aguas gibraltareñas desde el pasado 12 de agosto van para largo. Así lo manifestaron ayer la empresa de salvamento Titan Salvage y el ministro principal de Gibraltar, Peter Caruana. En primer lugar, será necesario cortar el chatarrero en dos, trabajo que se llevará a cabo a fin de mes. Después se estabilizará la popa y se procederá a la extracción de las dos secciones, así como de su carga, lo que llevará entre tres y cuatro meses. **METRO**

Todo el mundo desea un DNI electrónico

El 'boom' por el nuevo documento colapsa las comisarías

Las largas colas para tramitar el carné de identidad siguen en varias provincias españolas.

La fiebre del DNI electrónico ha llegado a todas las Comunidades, y con ella interminables horas de espera en las principales ciudades españolas para hacerse con él, aunque hasta el momento son 150 las oficinas dispersas por toda la Península en las que uno se puede llevar puesto este DNI.

Hace apenas un mes que las comisarías cuentan con los nuevos sistemas informáticos para expedir el documento, y todo hacía pre-

Las ventajas del nuevo carné

La principal novedad del DNI electrónico es que se expide en el acto, tras 15 minutos de espera el ciudadano se lo puede llevar en el momento. Además, los ciudadanos que tengan el nuevo carné podrán hacer determinados trámites sin tener que aportar la documentación, así como operar por Internet.

sagiar que las eternas colas a las puertas de las comisarías disminuirían, ya que se ampliaron los horarios de las oficinas y el tiempo en el que se tramita el carné electrónico es de apenas 15 minutos. Sin embargo, son muchos los ciudadanos que se quejan por tener que perder horas de su tiempo en tramitarlo.

Algunos funcionarios achacan la espera a "problemas en el sistema informático, se cuelga y estamos parados horas", aseguraban en una comisaría de Madrid. Sin embargo, fuentes de Interior afirmaron ayer a *Metro* que les choca que existan tales problemas, de los que no tienen conocimiento. Aun así, lo cierto es que mu-

chos se acercan a hacerse con el nuevo DNI por el mero hecho de tenerlo. "Está habiendo muchos casos de ciudadanos que vienen a la comisaría aludiendo que han perdido o les han robado el carné viejo, y así poder llevarse éste", afirmaban ayer fuentes policiales.

El Ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba, anunció el mes pasado la implantación de la cita telefónica previa para evitar las aglomeraciones, algo de lo que no se podrá disfrutar hasta finales de febrero.

ARANCHA SEGURA
a.segura@metrospain.com

Cae el jefe de una banda criminal

DETENCIÓN. "El máximo responsable de una organización criminal" dedicada al tráfico transnacional de estupefacientes, tráfico de armas y blanqueo de capitales. Así define un comunicado de la Comisaría de Policía de La Línea de la Concepción, en Cádiz, a un ciudadano holandés arrestado ayer en Sabinillas, Málaga. Sobre el hombre, de 38 años, pesaba una orden europea de detención después de que lograra huir de Holanda tras diversos arrestos de miembros de su organización. En la operación se han intervenido efectos por valor de más de un millón de euros. **METRO**

32 personas perdieron la vida en las carreteras españolas durante los siete primeros días del año 2008, 19 menos que en el mismo periodo de 2007, lo que supone un descenso de la siniestralidad del 37%.

Un hombre mata a su pareja en Gijón

SUCESO. La Policía Nacional detuvo ayer a R.G.S. en el barrio gijonés de Tremañes después de que éste se confesara autor de la muerte de su compañero sentimental, Constantino Jesús M.V., que fue asesinado en torno a la media noche del lunes. Los dos mantuvieron esa madrugada una acalorada discusión en la que R.G.S. acabó acuchillando a su pareja en varias ocasiones, según confesó a los agentes, con los que colaboró en todo momento. La víctima era natural de la localidad de Luarca, donde será enterrada esta tarde. **AGENCIAS**

Zapatero aboga por frenar la dependencia del petróleo

GOBIERNO. José Luis Rodríguez Zapatero aprovechó anoche una entrevista en la Ser para hacer balance de la legislatura. Tras reconocer "que siempre se puede hacer mejor" y señalar que en 2008 el café vale 1,50 euros, se adentró en la reforma de la Ley del Aborto, para la que solicitó una "profunda reflexión". En cuanto a la coyuntura económica, el presidente del Gobierno la calificó de "razonable aunque mejorable" y, recordando los datos del ahorro en cuentas públicas y de la creación de puestos de trabajo, aconsejó bajar el consumo de petróleo, tanto para "combatir el cambio climático" como para frenar el "impacto del valor del crudo en la subida de precios". **METRO**



La Guardia Civil localizó más de 90 kilos de material explosivo en el zulo de Lesaka.

ETA recupera conductas

TERRORISMO. ETA está inmersa en una especie de regresión al pasado, ya que las facilidades de las que podría disponer con las nuevas tecnologías y la desaparición de las fronteras (el Espacio Schengen), han quedado anuladas por la cooperación bilateral entre Francia y España. En concreto el inicio de 2008 no está resultando fructífero para ETA ya que, a la detención el domingo de Igor Portu y Martín Sarasola, y a la localización el lunes de un zulo en Huesca -con 120 kilos de explosivos, 5 temporizadores, 12 detonadores y 9 rollos de cordón detonante-, ayer se le sumó el descubrimiento de un

nuevo escondite etarra en Lesaka (Navarra). A falta de la confirmación oficial, fuentes de la lucha antiterrorista estimaron en 90 los kilos de explosivos almacenados. Al hilo de la investigación, que aún sigue abierta, y que se centra en la búsqueda de dos terroristas, el ex ministro de Defensa José Bono aconsejó a los guardias civiles "que no haya bajas", pero que de haberlas, "que no sean nuestras".

ESTAS OPERACIONES en territorio español, además de por el denuedo policial, se deben al cambio en el modus operandi de la banda. Para minimizar riesgos, los cabe-

cillas entregan directamente el material a sus nuevos miembros evitándoles cruzar la frontera a Francia donde habitualmente se hacían los intercambios con el consiguiente riesgo de ser descubiertos las granjas y/o pisos francos. El cerco fijado por la gendarmería ha encorsetado de tal manera a la banda que incluso la captación de *gudaris* se realiza en España, de ahí que los detenidos el domingo -no fichados- aún tuvieran las armas envueltas en plástico para ser entregadas. Se cree que Igor Portu ha captado al menos a 10 nuevos miembros en los últimos años.

ASIER MARTIARENA

Scotland Yard

Por si la colaboración transpirenaica no fuera suficiente, Scotland Yard entregó ayer a España a Iñigo María Albisu Hernández, Zigor Ruiz Jaso, alias *Lukas*, de 29 y Ana Isabel López Monge, de 36. Tres etarras arrestados el 27 de abril de 2007 en varios domicilios de Sheffield (Inglaterra) acusados de formar en Inglaterra un comando de reserva "a la espera de recibir instrucciones de sus superiores para viajar a España y perpetrar atentados terroristas".